

América Latina había brillado por su ausencia en los debates presidenciales de Estados Unidos y en los discursos sobre política exterior de los candidatos, enfocados especialmente en Oriente Medio. Sin embargo, el voto latino será fundamental en los comicios presidenciales del próximo 6 de noviembre, en los que el mandatario demócrata, Barack Obama, buscará reelegirse al ganar la reñida contienda contra su rival republicano, Mitt Romney. Este lunes, en una entrevista con W Radio, Obama habló sobre el proceso de paz en Colombia y la importancia del voto hispano en EE.UU.

Obama, que ya había manifestado antes su apoyo al proceso de paz en Colombia, dijo que Washington ha trabajado con el gobierno colombiano durante muchos años para tratar de llevar paz al país suramericano y se han visto progresos significativos.

"Nuestra esperanza es poder crear una Colombia pacífica y próspera, donde las Farc dejen las armas y se encaminen en un proceso político", dijo el mandatario. Añadió, sin embargo, que el problema del narcotráfico no se puede solucionar solo con el proceso de paz en Colombia, sino que se debe trabajar por toda la región de manera cooperativa para combatir las redes transnacionales del tráfico de drogas, que no solo golpean a Colombia sino también a México y el Caribe.

Pero eso, dijo Obama, el gobierno estadounidense se ha aliado con algunos de estos países para ofrecerles los recursos que no tienen para poder combatir a esas organizaciones criminales. Obama también reconoció que su país tiene responsabilidad en el auge de las redes de tráfico de drogas, por la magnitud de su demanda (EE.UU. es el mayor consumidor de cocaína a nivel mundial). Por eso, según el presidente, Washington tiene que tomar medidas en la región para trabajar también a nivel interno para desincentivar el uso de drogas y los malos hábitos en la población norteamericana.

El presidente enfatizó en la importancia que tiene el voto anticipado para garantizar la participación democrática de las minorías y disminuir el riesgo de que la llegada del huracán Sandy a la costa este de EE.UU. impida que muchas personas voten. El presidente afirmó que es imprescindible que todo el mundo acuda a las urnas para decidir quién será el mejor para solucionar los problemas claves que azotan al país, como la reforma migratoria (el Dream Act) y la reforma sanitaria. Se mostró convencido de que cuenta con mucho apoyo de las minorías como los afro américos e hispanos, pero que estas tienen un nivel más bajo de votación que otras en EE.UU. Dijo que Romney no cree en una reforma migratoria integral y revocaría programas para que jóvenes puedan pagar su universidad. El presidente llamó a hacer uso del voto anticipado, que ya ha empezado a hacerse en estados claves como Ohio y Florida, especialmente teniendo en cuenta los estragos que podría causar el huracán Sandy, que tocará tierra en la costa este del país durante este lunes y martes y



podría ocasionar daños severos que obstaculicen los comicios presidenciales.

Al 15% de los latinos que no han decidido por quién votar, Obama les dijo que "he cumplido mis promesas respecto asegurarme de que los niños de la Dream Act no sean deportados. Damos seguro médico a todos para que si alguien de la familia cae enfermo no tenga que perder la casa o ir a la bancarrota. Empezamos a reformar las escuelas para que cada niños reciba una gran educación, estoy muy comprometido con una reforma migratoria integral... «. El aspirante a la reelección también recuerda los acuerdos comerciales entre Colombia y Panamá y Estados Unidos, que, asegura, contribuyen «al comercio y a crear empleos en la región de Florida».

A una semana de las elecciones, 73% de los hispanos registrados para votar favorecen al Obama y sólo 21% a Romney, según una encuesta de ImpreMedia y Latino Decisions divulgada este lunes. El sondeo también indica que un 87% de los hispanos están casi seguros de que votarán en las elecciones del 6 de noviembre, lo que podría significar un récord de participación de la primera minoría del país. En las elecciones de 2008 votó un 84% de los hispanos registrados, una cifra sin precedentes, y dos tercios de ellos lo hicieron por Obama. La ventaja de 52 puntos de Obama sobre Romney de este sondeo realizado del 19 al 25 de octubre entre 300 personas, con un margen de error de 5,6%, iguala la mayor registrada por Latino Decisions el 1 de octubre, en sus encuestas semanales que realiza desde hace dos meses y medio. Un 8% de los latinos registrados para votar ya han sufragado por anticipado, según el estudio. Para estos comicios, los hispanos registrados crecieron 4 millones, a 23,7 millones (11% del electorado), según una estimación del instituto Pew Hispanic, aunque tradicionalmente el electorado latino suele tener una participación por debajo de la media nacional.

Obama, que usualmente se refiere a España al hablar de la crisis financiera que vive Europa, afirmó que su país no puede permitir la caída de España ni de la Unión Europea. "No me refiero solo a España. Trabajamos muy duro para asegurarnos de que toda la Unión Europea reconozca que deben trabajar juntos para resolver este problema. España es el país más grande, no podemos permitir que España se derrumbe. Los problemas de Grecia obviamente son más graves, pero es un país más pequeño. Italia, por ejemplo, tiene problemas, como España, para financiar su Gobierno. Pero lo que estamos haciendo es promover la idea de que todos países de la región se unan. Asegurarnos de que las nuevas reformas de España tengan el apoyo de Alemania, que, a largo plazo, van a beneficiar toda la Unión. Por cierto, eso supondrá una gran diferencia en EE.UU. porque Europa es su mayor socio comercial y mientras mejor estén ellos mejor estaremos nosotros».

En el plano económico, que es uno de los puntos que más preocupan a los estadounidenses



(sumidos en la peor crisis financiera desde la Gran Depresión), Obama afirmó que la situación se pondría peor si Romney fuera el próximo inquilino de la Casa Blanca. «Su gran plan es recortarle los impuestos a los más ricos, algo que puede aumentar la carga fiscal sobre las clases medias. Ese tipo de filosofía... económica... no es buena para los latinos, no es buena para América. Yo tengo mejores ideas, la única manera en que puedo hacer progresos durante los próximos cuatro años es que la gente vaya a votar», afirmó.

http://www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-383849-fundamental-apoyar-el-proceso-d e-paz-colombia-obama